

令和6年 第10回教育委員会（会議録）

令和6年10月16日（水）

午前9時30分～

坂祝町中央公民館 会議室

**日程第1 開会**

※教育長が開会を宣言する。

出席委員確認

|          |       |        |
|----------|-------|--------|
|          | 教育委員  | 古田 博英  |
|          |       | 兼松 悟   |
|          |       | 原口 かおり |
|          |       | 安江 紫乃  |
|          | 教育長   | 三品 芳則  |
| 教育委員会事務局 | 教育課長  | 堀部 芳章  |
|          | こども課長 | 岩井 正義  |
|          | 教育課主幹 | 前田 加代子 |

**日程第2 前回教育委員会の確認**

※教育課長が資料に基づいて報告をする。

**日程第3 教育長、教育委員報告事項**

教育長 9月26日から中学校の体育大会、運動会が始まり、その後幼稚園、小学校と10月初旬にかけて行われました。中学校の体育大会においては、生徒たちが主体となって運営される姿がとてよかったですと思いました。先生方が細かなところまで配慮しながら、生徒たちが主役となって大いに活躍している様子が伺えました。10月2日の幼稚園の運動会は議会のため見られませんでした。園だよりを読んで楽しいものだったと感じられました。10月10日には小学校の運動会があり、1年生から6年生までが一生懸命に競技や運動会の運営に取り組む姿が見られました。特に印象に残ったのは、運動会の開閉会式の児童のあいさつです。話の中身がとてよ濃かったなあ、いいあいさつをしてくれたなあと感じました。こういう姿はぜひ多くの皆さまや地域の方に見ていただきたいと思いましたし、進学していく中学校でもぜひこの姿を伸ばしてあげたいなと思いました。

10月19日から27日まで国民文化祭の坂祝町ふるさと祭りが催されます。小学校体育館1階の郷土資料館を中心に行われますが、芦戸遺跡の

講演会や小学校にて西尾先生の紙ひこうきによる童謡鑑賞会、最終日には盆踊りや歴史フォーラムなど盛りだくさんの内容がございますので、皆さまもぜひお時間がありましたらご覧いただければと思います。

10月20日にはスポーツレクリエーションフェスティバル、コロナが明けリニューアルされてから3回目になります。子どもから高齢者まで大勢の方に参加していただいております、年々盛り上がっておりますので、これも時間がありましたら、見に来ていただければと思います。

10月18日に加茂郡地教連の教育視察として、根尾学園への視察が予定されております。小規模校ながら義務教育学校として再編成された学校です。坂祝小中学校の将来を検討する参考になるとと思いますので、皆さんと一緒に研修できたらいいなと思っております。

古田教育委員

運動会を参観して、子どもたちが一生懸命に走る様子や役割を果たす姿が非常に気持ちのよいものでした。何でもよいので一生懸命やるという体験を定期的にするのは大事なことだと思いました。9月25日に岐阜県市町村教育委員会連合会の役員会に出席しました。今月末に高山市で行われる連合会総会の最終打合せでしたが、県の校長会の代表となっている先生方との懇談会がありました。10人ほどの校長先生が来てみえて、校長会の活動や日頃思ってみえることをお聞きしました。校長会がどういふものか全くわからなかったのですが、いろんな活動をされていることが分かりました。校長会の中には4つぐらいの委員会があるようで、その一つに要望活動委員会というのがあるそうです。学校現場にみえる校長先生方が県教育委員会へ要望をまとめて伝えられる場だと思っておりますが、その中で人手不足の問題が挙げられていて、何とか県で対応してほしいという要望をしてみえるようです。どの学校の校長先生も急に先生方が欠ける現状に大変頭を悩まされていることが分かって、どこもかも同じだと感じました。いい先生の成り手が増えてくるとよいと思いました。テレビ番組を録画して観ているのですが、先週から始まった医療ドラマを観ました。その話の中で、ナルコレプシーという眠気に襲われる病気があり、居眠りをしてしまう子が出てきました。「早く寝なさい」と親や先生から言われ、症状のために友だちとの約束を破ってしまい、いじめの対象になっていく話の筋立てでした。新しく赴任した先生が解決していくのですが、子どもが周りから浮いてしまって、親や先生からも見放され、友達からいじめの対象となりかけている中で、先生が「君たちもこの子の症状を重くしている原因だ」と言い切る場面があり、今の時代を考え、捉えた番組だなと思いました。今の子はテレビを観るのかとふと思い、2、3人の子に聞いてみましたが、ほとんど観ないという返事が返ってきま

した。食事の時に少し観るだけで、すぐに自分の部屋へ行ってスマホをさわるそうです。家族で一緒に観ることができるよう工夫されたテレビ番組もあり、いじめの問題や個人が抱えている問題を解決するものや、家族の話し合いのきっかけにもなる番組もあるので、テレビも意外と悪くないなと思いました。スマホにかじりついているよりは、家族複数人で観ることの方がよいと感じたので、テレビを観ることも見直すよよいのではと感じました。

兼松教育委員 最近スマホを買いました。スマホはいろんな機能があって怖いなと思っていましたが、SNS を使えるようにならないといけないと知人に言われ、メーカーが主催するスマホ教室へ行きました。LINE の書き込み方やメールのやり方を覚えました。カメラ機能を使ってQRコードをかざすとホームページなどが出てきますが、このような機能はすごいと思いました。連休に孫が来て、私のスマホをさわっていましたが、面白い機能があると教えてくれました。手書き機能があるとのこと。手書き機能については、45分かけて研修で説明してもらったのですが、一瞬のうちに子どもはできるようになりました。子どもの吸収力はすごいなと感じました。第4次岐阜県教育振興基本計画の10ページに「ICT を利活用できる力の育成」という言葉があり、デジタル教材の整備を推進すると謳ってありました。タブレットが導入されて数年経ちますが、タブレットを活用した授業を見たことがないです。今、子どもたちがどのようにタブレットを使って授業をしているか見てみたいと思いました。そのような授業があれば参観させていただきたいです。

教育長 今年度と来年度の2年間、坂祝小学校が岐阜県データ利活用推進事業の推進校にあっており、算数の学習でICT を利活用した実証研究を請け負っています。今後も公開授業等がありますので、ぜひご参観ください。

安江教育委員 本日から新しく加わりました。よろしく願いいたします。できることを積み重ねてまいりたいと思います。今回、この立場になりご縁をいただきましたので、私にしかできないことや、地域、家庭、教育行政の橋渡しをして活動していけたらと思います。前任の金武委員の思いを聞かせていただく機会もいただけたので、その思いを受け止めながら頑張りたいと思います。よろしく願いいたします。

原口教育委員 運動会を楽しく見させていただきました。中学生の靴がみんな白かったのですが、これは暑さ対策だと聞きました。光の吸収を抑えるために白がベストということで使用されていると改めて教えていただきました。小学校は白い帽子にハチマキを付けていました。赤色の帽子では光の吸収が強いので、暑さ対策としての先生方の細かな配慮なのかなと感じました。幼稚園では先生方がテントを移動させて影をつくり、そこに子どもた

ちを待たせていました。今年のような暑さが続くと思うと、そういった先生方の小さな心配りが、日頃から子どもたちの安全につながっていると感じました。今朝の新聞に国民文化祭の開会式が取りざたされていて、真ん中に掲載されていたものが製作された猿啄城ではないかと見ていました。

教育長 中学校の靴について、いわゆる校則の問題につきましても、先生方が押し付けるのではなく、生徒たちと一緒に考えていくスタンスでいてくれるので、生徒会の子たちが声を挙げてみんなで議論をし合う、生徒総会を開いていくという、そういう場があると聞いています。

#### 日程第4 議事

(付議事件)

議案第35号 坂祝町いじめ防止対策に関する条例施行規則の一部を改正する規則について

※教育課長が資料に基づいて報告をする。

教育長 議案第32号について、承認することに異議はありませんでしょうか。

教育委員 異議なし。

教育長 異議なしと認めます。

(報告事件)

報告第34号 坂祝中学校の休業日の変更届出について

※教育課主幹が資料に基づいて報告をする。

報告第35号 坂祝小学校の校外学習届出について

※教育課主幹が資料に基づいて報告をする。

報告第36号 坂祝小学校の校外学習届出について

※教育課主幹が資料に基づいて報告をする。

報告第37号 坂祝町教育委員会後援名義の使用許可について

※教育課長が資料に基づいて報告をする。

#### 日程第5 その他

当面する教育関係諸行事について

その他

#### 日程第6 閉会

※教育長が閉会を宣言する。

閉会 午前10時30分